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≪承認済≫ 

第５回 碓井中学校区小中一体型校施設整備協議会 会議録 

 

１．審議会等の名称  平成３０年度 碓井中学校区小中一体型校施設整備協議会 

２．開催日時  平成３０年１２月６日（木） １９：００～２０：１１ 

３．開催場所  碓井小学校２階 グルメルーム 

４．公開又は非公開の別 公開 

５．非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ） 

６．出席者 

 （１）委員 

  会 長 末吉進一 

  副会長 髙松美紀 

委 員 山口朝光、田中豊和、北村晃一、松隈進 

永田秀彦、福田豊彦、石塲広規、笠原浩司 

  ＊欠席委員２名 中村一宏、藤井隆昭 

（２）事務局 

  学校教育課長 柴田きよみ、学校教育課参事 大森雅明、学校教育課長補佐 北冨真治、

学校教育課長補佐 赤坂晋、教育企画係長 山本匡貴、教育企画係 山口陽子 

 （３）関係者 

    ※碓井中学校区・稲築中学校区小中一体型校施設整備基本計画策定業務受託業者 

     株式会社 海渡設計 

７．傍聴人数（会議を公開した場合のみ）  ０人 

８．議題及び協議の内容 

 【議題】  

１ 空間計画、平面計画について 

  

 【協議の内容】 

  １ 空間計画、平面計画について  

○碓井中学校区の空間計画、平面計画について、資料８に沿って説明を行った。（事

務局） 

  

 説明を受け、協議を行い、次のような質問や意見が出た。（委員） 

   〇部活動の部室はどこに配置されるのか。 

    →部室についてはまだ検討していないが、体育館や運動場の近くに配置すること

が最善と考えている。（事務局） 
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   〇自転車通学について中学校に要望しているが、駐輪場がない事を理由に断られて

いる。駐輪場を作る計画はあるか。 

    →現在、碓井中学校は自転車通学を認めていないため、生徒用の駐輪場は計画して

いない。（事務局） 

〇図書館を併設する場合は、来客駐車場に身障者用の駐車場や、自転車やバイクの駐

輪場が必要だと思う。 

 →図書館利用者向けの駐車場や駐輪場は必要だと考えている。（事務局） 

〇他市の小中一貫校で、特別教室の使用時間が被り、取り合いになり困っていると聞

いた。特別教室やＰＣ室の数はどう考えているのか。 

    →基本的に特別教室は小学校・中学校共有と考えている。特別教室とは別に多目的

室を配置することで様々な使用が可能だと考えている。ＰＣ室は１部屋で、図書室

と併せて使いやすい配置にしていきたいと計画している。（事務局） 

○特別支援学級をどこに配置していくか案はあるのか。 

 →様々な考え方があるが、嘉麻市としては、小学校と中学校の特別支援教室は別々

に配置していきたいと考えている。（事務局） 

〇図書室と同じ枠にＰＣ教室があるが、ＰＣ教室も開放するのか。また、図書室と 

ＰＣ教室を同室にすると、図書室にＰＣ教室の音が漏れ聞こえ、静かに読書をする

環境ではなくなるのではないか。 

    →ＰＣ教室の開放は考えていない。連携しやすい配置という意味で同枠に図書室

とＰＣ室を記入しているが、実際は別室になるだろう。メディアセンターという考

え方を取り入れて、総合的に調べもの学習をする場として両方を近場に配置して

いきたいと検討している。（事務局） 

〇ゾーニング関係については、協議会の中ではなく別で学校側と教育委員会で、よく

検討をしてもらいたい。 

   〇市民が使う図書館なのか、学校図書室なのか。 

    →図書館については、図書館運営審議会において、小中一体型校と一緒に検討して

ほしいと要望が出てきている。１０月に策定した嘉麻市全体の基本方針の中でも、

学校が地域コミュニティの拠点となる施設となっており、今後、社会教育施設や社

会体育施設の建設についても検討していくと方針が出ている。碓井地区に図書館

を残していくための一つの検討材料として、一体型校に市民が利用できる図書館

を建設したいと検討している。（事務局） 

〇図書室は学校用と一般用で分かれるのか、共有の配置になるのか。また、共有の場

合は間仕切りや利用時間の割り振り等があるのか。 

 →具体的な運用方法についてはまだ協議できていない。使用時間帯や区切りにつ

いてなどの要望をいただきたい。（事務局） 
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〇図書館には今ある本を置ける十分なスペースを設けてほしい。学習のできるスペ

ースも設けてほしい。 

〇一般の方と児童生徒の動線を分離してほしい。図書館のセキュリティが心配。 

    他市の事例等で十分な情報収集をしてほしい。安全な施設にしてほしい。 

   〇協議会で、図書館を併設しないと決議された場合はどうなるのか。図書館を併設し

ないことも可能なのか。 

   ○図書館併設によるメリット、効果を知りたい。 

   〇実際に図書館を併設しているところはあるのか。 

    →事務局で視察を行ったところでは、県内では古賀市が図書室を一般開放してい

た。他県では山口県の学校が多数一般開放していた。（事務局） 

   〇不審者事例の報告が集中する時期がある。事が起こってからでは遅い。 

   〇現在の公立図書館はどうなるのか。 

    →学校に併設する図書館を建設した場合は、既存の図書館は無くしていく方向に

なるのではないか。（事務局） 

   ○今回の一体型は初めての取り組みであり、成功すれば良い事例になっていくだろ

う。慎重に進めて良い方向に進めていきたい。 

 

 

９．配布資料 

（１）レジュメ 

（２）第３回碓井中学校区小中一体型校施設整備協議会 会議録  

（３）飯塚市立小中一貫校 頴田校視察 報告書 

（４）第５回碓井中学校区小中一体型校施設整備協議会 資料 

【資料８】碓井中学校区の配置計画（案）について  

（５）第６回碓井中学校区小中一体型校施設整備協議会の開催について 


